

El Liberal

Precios de suscripción

Ptas

En la isla, un mes adelantado 1.50
En el resto de España, trimestre, id. 5.00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número sueldo DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

Ptas

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, jueves 30 Julio de 1896.

N.º 4.488

SECCION POLITICA

MINUTA

«Tiempo ha, desde el día siguiente al de la restauración, se venía preparando la caída de la reforma económica, hecha por los revolucionarios de Septiembre; pero no se atrevió la reacción á dar el golpe final que esta noche vá á recibir ese gran principio de la libertad comercial proclamado por los legisladores de 1869.

Vosotros abandonáis la bandera de aquellos inmortales legisladores; pocos en número seremos; pero si decididos campeones de la libertad proclamada en las Cortes de 1869.

Patente es la reacción proteccionista que se levanta contra las conquistas de 1869; pero quizá no sea tan potente como os figuráis, es posible que la reconquista liberal no esté lejana.

Y es posible por varias razones; porque según los rumbos que tomáis, los intereses públicos se van á resentir profundamente; y porque la protesta obrera esa revolución que levanta la cabeza desde el fondo de la masa social, que protesta contra la carestía de la vida, que protesta contra el malestar de las clases trabajadoras, llamará mañana mismo tal vez á nuestras puertas, se revolverá contra vosotros airada y os pedirá cuenta de lo que habéis hecho con las conquistas de la revolución de 1869.

Nos maravilla, señores diputados y en verdad que es para causar sorpresa la formalidad con que se habla de lo que llamáis intransigencia de los librecambistas cuando aquí en España los librecambistas hemos hecho un día y otro día el sacrificio de nuestras opiniones para hacer conciliables las reformas liberales con las preocupaciones y si queréis con los intereses de la industria fabril.

El libre cambio no imperó jamás en España, aun con la aplicación de la ley de 1869;

nuestros aranceles en conjunto fueron siempre los más elevados que había en Europa; por el número de artículos gravados, por la complicación de nuestros aranceles, por la legislación misma arancelaria, nuestras restricciones comerciales no tenían igual en Europa.

¿Qué habrá de suceder en lo sucesivo cuando vosotros, haciendo alarde de vuestro interés por la industria fabril, por la agricultura, por la producción nacional hagáis uso de esa facultad que ahora ponen las Cortes en vuestras manos?

MANUEL PEDREGAL.

(Discurso pronunciado en las Cortes el 17 de Junio de 1890.)

España ante Europa

Hoy que con tanta firmeza se asegura por muchos que la implantación inmediata de las reformas en la isla de Cuba ó la concesión de su autonomía había de ser un dique suficiente á contener los desastres de la guerra separatista, haciendo que la gran masa de la población se pacificase y que reconociese la soberanía de España, debemos contestar recordándoles cierta página histórica que prueba la absoluta ineficacia de toda medida conciliadora, de toda ingerencia de la política, en los momentos en que la sangre derramada pide más sangre y la ley de fuerza es la única ley que se acata fatalmente.

Cuando los Estados Unidos de América que eran autónomo, se rebelaron contra la Gran Bretaña, en vano es el insigne lord Chatam dedicó «los últimos esfuerzos de su vida á buscar una reconciliación; en vano el Parlamento inglés, humillándose ante sus súbditos rebeldes, revocó la ley de derechos sobre el té y renunció á sus pretensiones del establecimiento de la tributación imperial; en vano se autorizó á delegados parlamentarios para que dejasen en suspenso las leyes de las cuales se quejaban los colonos; en vano que concedieran toda clase de peticiones menos la de la independencia y que llegasen hasta suplicar la paz. Era demasiado tarde para detener la guerra civil (1).

Los agentes que el gobierno británico envió á Filadelfia con las proposiciones favorables para un arreglo hallaron en la asamblea americana respuesta dura. Enviaron otra carta y el Congreso no la contestó

(1) Historia constitucional de Inglaterra, por Croshide, N.º 1.

siquiera al observar que no contenía la promesa de reconocer la independencia de los Estados Unidos ni la de retirar prontamente la armada y el ejército (1).

En España, por fortuna, no habría gobierno capaz de «reproducir» un mensaje de arreglo, y en nuestra opinión, sería difícil que se diera el primer paso si no se contaba previamente con su aceptación.

El ejemplo de los americanos parece elocuente testimonio de que la más amplia reforma ofrecida antes del vencimiento por la fuerza, sería ineficaz y humillante; pero nos importa deducir si España conseguirá su triunfo sobre los separatistas sirviéndonos de norma el valor de lo que hasta ahora ha hecho y calculando lo que puede hacer aún.

Para avalorar lo que ha hecho, nos será útil relacionarlo con análogos sucesos de la lucha de Inglaterra y su colonia americana. En aquella época los Estados Unidos contaban poco más de dos millones de habitantes. Sus ejércitos prestaban batalla campal ó defendían las ciudades sitiadas; el territorio, así como el clima, eran por igual favorables ó adversos á americanos é ingleses; todo en oposición con lo que en las Antillas ocurre entre españoles y cubanos, donde el clima y el territorio son enemigos de nuestras tropas y donde no se rifen batallas campales ni decisivas.

Si los ingleses encontraron entorpecimientos en el auxilio que España y Francia prestaron á los americanos durante un corto período, los insurrectos de Cuba hallan un valioso apoyo en los habitantes de la república norteamericana, que los surten sin cesar de hombres, armas y municiones.

El gobierno inglés pudo combatir á sus colonos rebeldes (que estuvieron casi siempre aislados) con gran parte de sus poderosas escuadras y con los inagotables recursos de su tesoro nacional.

El gobierno español, para combatir á los separatistas cubanos, ha necesitado improvisarlo todo: ejército, marina y caudales.

Inglaterra, en el espacio de cuatro años y con motivo de la guerra colonial, otorgó créditos que le permitieron mantener á «setenta mil» marineros y «setenta mil» soldados, con inclusión de las tropas mercenarias, y sus gastos militares en este período ascendieron á más de «doscientos treinta millones» de duros, cantidad que hace un siglo tenía un valor doble que actualmente; cierto es que estos gastos fueron calificados de exorbitantes y la administración acusada de desordenada y negligente.

España, en cambio, nos ofrece honroso contraste, que evidencia la bondad de lo que ha hecho y fortale-

(1) Historia de Inglaterra, por Geld Smith.

ce nuestra esperanza en lo que será capaz de hacer. No necesitamos detallar sus esfuerzos asombrosos en el año de lucha trascurrido. Nadie ignora que ha organizado, instruido y transportado á Cuba «ciento treinta mil» hombres; que allí prestan hoy servicio más de «cincuenta buques» de guerra; pero en lo que quizás pocos han fijado su atención, y tal vez constituye el mayor vencimiento, es en la facilidad inexplicable con que se han arbitrado recursos para tan crecidos gastos y en lo sabiamente que se han distribuido.

En la apariencia, relacionando dichos gastos con los que Inglaterra efectuó á fines del pasado siglo contra su colonia, á España se le ha calculado (según hemos leído en un periódico importante) que la construcción de los nuevos buques destinados á Cuba, el armamento y transporte del gran ejército expedicionario y su manutención desde el comienzo de la campaña había ascendido á un coste de ciento veinte millones de duros, cálculo inexacto y exageradísimo, puesto que la totalidad de lo invertido, que fué agenciado y sufragado exclusivamente por el ministerio de Ultramar, ascendía, hasta 1.º de junio, á la suma de «cien y cuatro millones de duros», y no de ciento veinte.

Y lo más notable y digno de elogio es el examen de las negociaciones mediadas para la obtención de esos créditos, realizados con ventajas y aun beneficios superiores á los comunes en época normal, como puede comprobarse. Este triunfo, evidencia la serenidad de espíritu, la claridad de entendimiento, la labor profunda que han cooperado para elegir y desechar, para prever y anticiparse á lo perentorio de mañana.

Con tal antecedente, de incalculable garantía, España no debe perder la fe, ya que conserva íntegra su voluntad de combatir hasta el último extremo. Si con sólo lo realizado ha merecido que Europa la admire y la estudie como á excepcional ejemplo, como á reveladora inesperada de virtudes y energías, cuando sucesos probables y cercanos la conduzcan á pruebas heroicas de patriotismo y de entereza sin límites, entonces aquella admiración se trocará en respeto duradero, y una vez más vencida ó triunfante la pobre y vieja España, dará al mundo testimonio de que no existe bajo el sol ningún poder humano ante quien se incline con deshonra ó de quien acate mandamientos.

NOVO Y COLSON

SECCION DE NOTICIAS

Correo extranjero

Siniestro marítimo

Ha ocurrido en el puerto de Havre

un siniestro marítimo que, á pesar de no ir por fortuna acompañado de desgracias personales, ocasionará al comercio marítimo de aquella plaza inmensos perjuicios materiales.

Al entrar en aquel puerto el vapor inglés «Fountain Abbey», procedente de Cardiff con cargamento de carbón chocó con el «Saint Marc», de la Compañía Marítima del Oeste, que salía para la mar.

El choque fué violentísimo, yéndose el «St. Marc», que lo recibió en un costado, inmediatamente á pique en la misma boca del puerto.

El público que se enteró rápidamente de lo que pasaba acudió en grandes masas y como la marea era baja pudo ver aún la chimenea y los palos del vapor naufragado que salían fuera del agua.

En los círculos del Havre se teme que el siniestro sea causa de grandes pérdidas, porque debido á la gran estrechez de la entrada del puerto hasta que se quite el estorbo de la embarcación hundida; trabajo que necesita algún tiempo, quedará paralizado el tráfico lo cual, tratándose de una ciudad tan marítima y mercantil como el Havre, significa un quebranto de muchos millones.

Destrozo de cosechas

El exprés de Calais á París ha causado grandes destrozos en las cosechas que debían recogerse aun entre Etaples y Abbeville. Debido al calor excesivo de estos días estaba convertida en yesca toda la hierba y el suelo que se extiende junto á la vía férrea, de modo que incendiada por una chispa de la locomotora del exprés transformó todo aquel terreno, antes que pudieran evitarlo los empleados de la compañía y los labradores que les ayudaban, en vasto mar de llamas que, comunicándose rápidamente, destruyeron todas las cosechas de trigo y otros cereales en considerable extensión á ambos lados de la vía.

El Tzar en París

De Copenhague telegrafían á la «Gaceta de Colonia» diciendo ser muy probable que en este mismo verano, es decir, cuando visite otras capitales de Europa pase el Tzar de Rusia algunos días en París.

Rey en puerta

Asegúrase en Berlín que en ocasión de celebrar el gran duque de Baden su 70.º cumpleaños, será elevado á la dignidad real, convirtiéndose en reino el hasta ahora ducado de Badén. Dícese también que la Alsacia-Lorena se agregará á aquel país, poniéndolo bajo el cetro del nuevo rey.

La crisis política italiana

Se ha publicado en Roma el real decreto nombrando ministro de Negocios Extranjeros de Italia al señor Visconti Venosta.

El distinguido hombre de Estado nombrado para la cartera de Negocios Extranjeros es principalmente conocido en Europa por su odio á Inglaterra y sus simpatías por Francia.

Visconti Venosta ha pasado muchos años sin intervenir en la política habiendo sido su último acto público el haber formado parte hace 20 años del comité de arbitraje que arregló la cuestión de las pesquerías de focas en el mar de Behringn.

El nuevo ministro tendrá que hacer un estudio especial para saber cómo se actúa de ministro de Nego-

cios Extranjeros teniendo en la Cámara de diputados un Imbriani. Milita Visconti Venosta en la extrema derecha y no tiene simpatía alguna por la extrema izquierda ó sea el partido que lleva en estos momentos en Italia la batuta política. (Nota de la redacción).

Falsificadores de billetes

La policía de Palermo ha descubierto en aquella ciudad, montada á la perfección, nada menos que una fábrica de billetes de banco falsos, encontrándose de éstos en el local por valor de más de un millón de francos.

En relación con tan importante descubrimiento arrestaron á seis personas pertenecientes á la buena sociedad palermitana, incluyendo en ellas un empleado del Ayuntamiento y un jefe militar retirado.

El fuego forestal cerca

Boulou

Los daños materiales causados por el incendio forestal ocurrido anteayer cerca de Boulou ascienden, según telegrama de Perpignan, á más de dos millones de francos.

Las llamas destruyeron por completo una granja de la que han desaparecido tres ó cuatro mozos de labranza víctimas probablemente del fuego.

La sequía y el calor son intensísimos en todo el llano rosellonés; hay muchísimos distritos en donde se teme que la falta de agua cause estragos entre las personas y los ganados.

La carne de caballo en París

El Figaro de ayer publica una estadística demostrando que actualmente existen en París, 200 carnicerías en las que se expenden carne de caballo y añade el colega, la carne de esta clase de animales ha logrado numerosos aficionados desde 1.º julio 1866, fecha de apertura del primer establecimiento de aquel género en la capital de Francia.

El consumo de carnes de caballo ha ido creciendo también, ya que en 1872 se consumieron en París 5.034 caballos, en 1878, 10.000; 21.227 en 1894 y más de 30.000 en 1895.

El Figaro se pregunta después en broma, hasta donde subirá aquella cifra cuando las bicicletas y automóviles hayan reemplazado por completo la tracción animal?

Comido por un tigre

Acaba de recibirse en París un telegrama del Touquin diciendo que Mr. Henri Montagne, residente en Natroy, é hijo que era del representante de lo «Société les Geús de Letrés» de Francia en aquel país, ha sido devorado por un tigre.

Carécese de detalles referentes á tan trágico suceso.

Canard desmer tido

En la Bolsa de París se recibió un telegrama desmintiendo rotundamente la noticia referente á un desastre sufrido por la columna que opera en la provincia de Pinar del Rio al mando del bizarro general Suárez Inclán que habían telegrafiado los laborantes cubanos de Nueva York con el objeto que es de suponer.

Baja de valores yankées

Telegrafía el corresponsal del «Standard» de Londres en Nueva York, diciendo que nadie comprende en el Norte América el por qué de la baja que ha tenido en éstos días el mercado de valores, como no sea á consecuencia de la reñida lucha que vá á haber para la elección de Presidente de la república, tanto más que según informes oficiales las cosechas e ingresos en los ferrocarriles, son por ahora muy satisfactorios.

Decrece el cólera

Según las noticias de origen inglés que acabamos de recibir del Soudan, el cólera ha desaparecido de Wady Halfa, esperándose poder decir pronto lo propio de las demás poblaciones ocupadas en aquel país por las tropas anglo-egipcias.

El Nilo continúa subiendo constantemente, pero pasará aun una semana por lo menos, antes que la catarata de Deási esté suficientemente llena para permitir el paso de los cañoneros y otras embarcaciones de vapor.

Tropas francesas en el Nilo

El correo de la costa occidental de Africa que acaba de llegar á Londres, trae la noticia de que un militar francés procedente de Adeli, sobre el Nilo, ha llegado, recientemente á Loanda, ha dicho, que dentro de muy corto plazo las fuerzas militares francesas en aquel distrito, se elevará á 10 000 hombres bien armados.

La insurrección cretense

Témesé en Atenas que los turcos se aprovechen del intervalo de quietud que hay ahora en Creta para concentrar tropas en Appotocuna y atacar entonces con fuerzas superiores á los cristianos. Estos sufrirían, caso de ser así, probablemente, una gran derrota, ya que durante los últimos combates gastaron casi todas las municiones que tenían.

Telegrafían de Atenas que 400 cretenses se refugiaron el día 20 del actual en la isla de Sartorin á consecuencia de considerar muy grave la situación en Canea, en donde los negocios están completamente paralizados.

En Heracleon, población en donde los cristianos están en gran minoría, han tomado los musulmanes una actitud altamente amenazadora.

No se ha recibido noticia alguna de la Asamblea general cretense que debió haberse reunido anteayer.

En Pirea se han refugiado unos 600 cretenses.

Han llegado á Canea dos buques de guerra uno francés é inglés el otro ruso.

CORREO DE HOY

Últimos Telegramas

El Sr. Cánovas

Madrid 28, 11 n.

El Sr. Cánovas del Castillo ha manifestado no ser exacto lo que se ha dicho de que la casa Ansaldo, de Génova, desista de vender á España los cruceros «Garibaldi» y «San Martín».

Lo que sucede, según ha dicho el jefe del Gobierno, es que la República Argentina ha pedido á dicha casa un millón de pesetas por intereses de demora.

Se ha dolido el Sr. Cánovas de que se traten cuestiones como esta de la manera que se viene haciendo, y ha dicho que á este paso no le extrañaría que este asunto se malograra, pues todos nos apresuramos á echarlo á perder.

Por lo que toca á la cuestión del arriendo de las minas del Almadén, ha negado que el representante de la casa Rotschild tenga nuevas instrucciones acerca de dicho asunto.

Ha añadido que dicha casa rescindiré el contrato en el caso de que las Cámaras no lo aprueben.

Ha dicho finalmente, que por lo que toca al proyecto de auxilios á los ferrocarriles, se llevará adelante y se

discutirá en el Congreso así que terminen los presupuestos.

Visita

Ha visitado al ministro de la Guerra, el general González Muñoz que tanto se ha distinguido en la campaña de Cuba, de donde acaba de regresar.

Disgusto

El señor Navarro Reverter parece que está algo disgustado con la comisión de Presupuestos del Congreso, acusando á algunos de los individuos que la componen de falta de ministerialismo por detenerse mucho en el estudio del proyecto.

El señor Carvajal

Telegrafían de San Sebastián, que ha salido de aquella capital, de regreso para Madrid, el exministro republicano señor Carvajal, quien ha dicho que los republicanos tienen en estos momentos el deber de guardar silencio, en vista de las circunstancias porque atraviesa el país.

Combate importante

Madrid 18, 11 n.

En un telegrama particular de la Habana se dice que el general Linares salió de Songo el día 23, dirigiéndose á Ramón de las Yaguas, en donde supo que Calixto García, Periquito Pérez y Cebrero, fuertes de 3.000 hombres, encontrábanse acampados entre «Perseverancia» y «Santa Ana».

Dicho general se dirigió hacia aquel punto, descubriendo al enemigo á las cuatro de la tarde y dando principio á un nutrido fuego, no tardando en generalizarse el combate.

Nuestras fuerzas que atacaron con grandes bríos, obligaron á los rebeldes á replegarse en «Santa Ana», abandonando su campamento, que cayó en poder de los leales.

La columna acampó en el lugar del combate, viéndose hostilizada durante la noche por las partidas que se encontraban atrincheradas en las inmediaciones.

Al amanecer del día 24, presentaron los rebeldes con sus fuerzas desplegadas, é intentando envolver el ala derecha de la columna y entablándose con tal motivo una nueva lucha, que resultó reñidísima, hasta que el arrojó de nuestros soldados les obligó á emprender la fuga.

El general Linares emprendió la persecución de los fugitivos, mientras el coronel Sandoval acometía á los grupos dispersos.

El enemigo tuvo siete muertos vivos, llevándose muchos más é infinitud de heridos.

De los nuestros perecieron nueve hombres, entre los que se cuenta el teniente de caballería señor Maso. Tuvo además la columna 25 heridos, de ellos 18 graves.

Los recursos

Madrid 28, 1'30 t.

Es tema de muchas conversaciones la actitud en que se ha colocado el Banco de España ofreciendo únicamente seis millones de pesetas, suma insuficiente para las urgentes atenciones que sobre el Tesoro pesan. En cambio los ministeriales elogian á la Tabacalera, que dará 30 millones, sin hacerse reiterar mucho la petición.

Buscando dinero

Madrid 28, 10'45 m.

El Gobierno está gestionando con el Banco de París, dando el de España su garantía, una operación de 50 millones en oro, calculando que con éstos y con 30 que dará la Tabacalera, tendrá los recursos extraordinarios que necesita hasta diciembre, que se abrirán las Cortes, cre-

yéndose que entonces podrá ser aprobado el proyecto de Almadén.

La trocha de Mariel

Madrid 28, 11:20 m. Habiéndose sabido por una orden de Máximo Gomez a Antonio Maceo, encontrada en un paquete de correspondencia filibustera de que logró incautarse una guerrilla, de que el «generalísimo» (¿) disponía que Maceo atacase inmediatamente la trocha, so pena de ser destituido, el general Weyler envió al general Arolas instrucciones terminantes y decisivas.

Además de dicha orden, se sabe por diferentes conductos que el titulado gobierno cubano ha intimado repetidas veces a Maceo que ataque y salve la trocha.

En consecuencia de esto, las fuerzas que guarnecen dicha línea prestan servicio permanente y activísima vigilancia.

El general Arolas, que no duerme ni descansa ni sosiega, recorre la trocha con una escolta de 400 caballos, a fin de encontrarse inmediatamente en el puesto, sea el que sea, que Maceo elija para su ataque.

El general Loño ha salido de la Habana para ponerse al frente de las tropas que operan a la vanguardia de la trocha.

Suizos é italianos

Paris 28, 11 n.

Se han recibido algunos despachos dando pormenores de las cuestiones ocurridas en Ausserbill (Suiza), entre suizos é italianos.

Las diferencias que entre unos y otros existían motivaron una colisión de la que resultaron cinco muertos.

Los suizos maltrataron a dos italianos, saqueando la casa de un súbdito de esta última nacionalidad.

Renace la calma

Paris 29, 1:10 md.

Los telegramas últimamente recibidos de Ausserbill (Suiza) dicen que ha quedado restablecida la tranquilidad pública en dicha localidad, alterada con motivo de la colisión ocurrida entre suizos é italianos.

Más de Creta

Paris 29, 1:10 md.

Telegrafian de Atenas que muchos turcos que se dirigían a Azomaki con el propósito de saquear, fueron detenidos en el camino por 1.500 cretenses que los rechazaron, causandoles grandes bajas.

Los turcos se refugiaron en el bloque de San Basilio, siendo atacados y rechazados nuevamente.

La situación continúa siendo muy grave en Creta.

Victoria confirmada

Madrid 29, 4:10 md.

Se ha recibido un telegrama oficial de la Habana confirmando el combate y victoria del general Linares sobre las fuerzas de Calixto García, Periquito Perez y Cebrero.

Discusión de presupuestos

Madrid 29, 4:15 md.

El viernes próximo empezarán a discutirse en el congreso los presupuestos de Puerto Rico.

De las tres horas destinadas a preguntas, los diputados antillanos dedicarán una a este objeto y las dos restantes a apoyar proposiciones incidentales, a fin de prolongar lo posible la discusión.

MAHÓN

Esta mañana corría el rumor de que por orden telegráfica recibida ayer tarde del ministerio de la Guerra, mañana debe tener lugar el sorteo de los oficiales que deben formar parte de la primera expedición destinada a reforzar nuestro ejército en Cuba, y pasado mañana las clases é individuos de tropa.

A las diez y media de esta mañana ha llegado de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Menorquín», conduciendo la correspondencia, 46 pasajeros y variada carga.

Dicho buque ha salido esta tarde a seis directamente para Barcelona.

Según se nos ha dicho, desde el día 1.º de Agosto próximo, dejará de pesarse el pescado en la caseta de la plaza de la Pescadería para el abono de los derechos de consumos, debiendo en lo sucesivo llenarse este servicio, en los respectivos felatos por donde sea introducido. Únicamente para el pescado de nuestro puerto, parece que se establecerá en el muelle un felato especial.

Lo que hemos creído prudente hacer público antes del día fijado, a fin de que los interesados estén sobre aviso y no les coja desprevenidos.

En poder del Macero que está al servicio del Matadero se halla un mulo, que se entregará al que acredite ser su dueño, pagando los gastos de manutención.

Ha sido trasladado a Mahón el director de Sanidad Marítima de Tarragona D. Pedro Aguilera.

La prensa de la Habana publica una noticia que ha causado una extraordinaria sorpresa, diciendo que el general Weyler ofrecerá veinte y cuatro mil pesos a los capitanes de los vapores que conduzcan expediciones filibusteras a la isla y que se dejen apresar.

A los patrones de buques veleros ofreceráles, en las mismas condiciones 7.000 pesos.

Añade la noticia, que tanto los capitanes como los patrones quedarán libres de responsabilidad.

Dice un diario de Barcelona del miércoles:

«Continúa el tiempo en completo desorden y no es extraño que por aquí abajo sea tan difícil conseguir acuerdo y poner paz entre los hombres—pocos de ellos de buena fe—cuando los elementos se hallan tan revueltos. Hace unos días que no cesa de llover, desarregladamente, por supuesto, ocasionando verdaderas desgracias en los campos.

Ayer eran las nueve de la mañana cuando terminó la lluvia empezada la noche anterior, y pocas fueron las horas tranquilas, ya que a las tres de la tarde empezó a indicarse nueva lluvia, la cual fué copiosísima de cinco a seis y vino acompañada con todo el aparato de truenos y exhalaciones eléctricas que el caso requería.

Una de estas cayó en el terrado de la casa número 373 de la calle Consejo de Ciento, destrozando un poste telefónico y fundiendo varios alambres. El edificio no sufrió daño alguno.

Las calles quedarou nuevamente convertidas en verdaderos arroyos y los cauces que afluyen al llano arrasaban bastante cantidad de agua.

En el puerto era tal la obscuridad que reinaba durante el aguacero, que apenas se distinguían, desde los muelles, los buques fondeados en él.

Con motivo de la lluvia y de la baja temperatura, fueron muy escasas las personas que se bañaron en los establecimientos de la playa de la «Mar Vieja», cuyas aguas, por efecto del temporal, estaban bastante movidas.

Durante la noche no llovió; antes al contrario, serenó algo, dejándose sentir un fresco más que regular y contribuyendo al aumento de enfermedades por el efecto de tan frecuentes variaciones.

Los pasajeros llegados hoy en el vapor correo «Menorquín» son los siguientes:

De Barcelona.—D. Juan Pons y esposa, Juan Mondón, Pedro Santmartí, Mariano Rubio y esposa, Enrique Marquet y esposa, Ana Gomilla, Vicente Serrano, Mariano Castell, Miguel Serra, Jaime Gomilla, Casimiro Gerardo, Bernardo Coll y Margarita Sans.

De Alcudia.—D. Gabriel Bisquerra, Pedro Alsina, Jaime Comas, Mateo Sastre, Juan Jaume, Miguel Perelló, Bartolomé Borrás, Juan Bordas, Bartolomé Pomar, Bartolomé Galmés, Juan Roig, Juan Roca, Julián Nicolau y otro, Mateo Montaner, Juan Alemán, José Cladera, Cristóbal Serra, Gabriel Perelló, José Roselló, Bernardo Cervera, Antonio Coll, Jaime Barrera, J. Mairata, Miguel Cánaves, esposa y dos hijos, Catalina Cánaves y L. Beltrán.—Total 46.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Junio próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva, hoy día de la fecha:

Table with columns: CARGO, PESETAS. Rows include Existencia del mes anterior, Donativo de D. Juan Seguí, Recaudado en San Luis, Recaudación ordinaria, TOTAL.

DATA

Table with columns: CARGO, PESETAS. Rows include Entregado a los representantes de los distritos 3.º y 7.º, Haber del recaudador, Importan de los socorros en especies suministrados por la Junta Municipal de Beneficencia por cuenta de esta Asociación, TOTAL.

RESUMEN

Table with columns: CARGO, PESETAS. Rows include Importa el Cargo, Id. la Data, Existencia para Julio.

Quedan para Agosto 575 suscripciones que importan 549'68 pesetas.

Mahón 27 Julio de 1896.—P. A. de la J. D.—El Secretario, P. Pons Sitges.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

Con el objeto de proceder a algunas modificaciones del Reglamento de esta sociedad, se convoca Junta general extraordinaria para el sábado día 8 de Agosto próximo a las nueve y media de la noche.

En cumplimiento de lo dispuesto en

el art. 21 del citado reglamento, no podrá tomarse acuerdo si no asiste, por lo menos, la tercera parte de los socios, y para este caso queda convocada la Junta general para el domingo siguiente, día 16, a las once de su mañana en cuyo día serán válidos los acuerdos que se tomen sea cual fuese el número de concurrentes.

Mahón 24 de Julio de 1896.—El Director Miguel Oleo.

Se convoca Junta Administrativa para el próximo domingo día 2 de Agosto, a las diez de la mañana, al objeto de examinar y aprobar la cuenta del corriente mes de Julio.

Mahón 29 Julio 1896.—El Director, Miguel Oleo.

Crónica marítima

BUQUES ENTRADOS

De Barcelona pailabot Estela, patrón Antonio Cervera, con 6 trips. cemento y pólvora. Día 29. De Alcudia y Barcelona vapor correo «Menorquín», cap. D. Tito Ginart, con 22 trips, 46 pas., efectos y la correspondencia.

BUQUES DESPACHADOS

Para Barcelona polcoera Isidra, capitán D. Isidro Isern, con 10 trips. y lastre. Para Barcelona pailabot S. Rafael, patrón Pedro Bellot, con 5 trips. plomo viejo y lastre. Para Barcelona vapor «Menorquín» cap. D. Tito Ginart, con 22 trips. pasajeros y efectos.

1896 Hoja del Calendario para mañana

Julio 31 Viernes San Ignacio de Loyola fundador. Sale el sol a las 4:58.—Pónese a las 7:14. Luna: sale 10:07 N.—Pónese 1:34 M.

Sección Telegráfica

SERVICIO PARTICULAR

De la guerra.—Manifestación en Vigo.

Madrid 30, 9:50 m.

Dicen de la Habana que los rebeldes han tiroteado los fortines de Santa Cruz, siendo rechazados.

Dicen también que un grupo insurrecto intentó de nuevo el ataque a la trocha de Mariel siendo igualmente rechazado.

En Vigo ha tenido lugar una manifestación en contra el proyecto referente al impuesto de la sal, que trata de llevar a cabo el gobierno.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns: Description, Price. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, B. H. de Cuba 1886, Id. 1890, Acciones ferro-carril Francia, Id. Norte, Id. Almansa, Obligaciones Francia, Id. Transatlántica, Id. Almansa.

Anuncios.

Don Enrique Zaldívar y Ruiz,

Jefe de primera Instancia de esta ciudad y su Partido. En virtud del presente edicto, se saca a pública subasta por término de 20 días y con la rebaja del quince por ciento sobre el tipo del justiprecio, la finca que se dirá, quedando señalado para el remate, el día 25 de Agosto próximo y hora de las diez y media de su mañana en la Sala-audencia de este Juzgado.

Una casa situada en esta Ciudad, calle de Cifuentes, números 52 y 54, antes 46 y 42, que linda a la derecha, con otra del honor Juan Seguí de Baix; a la izquierda, con la del honor Alberto Seguí y al dorso, con huerto de Lorenzo Carreras. Queda justipreciada dicha finca, en la cantidad de siete mil doscientas cincuenta pesetas.

CONDICIONES DE LA SUBASTA

1.º Para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado, ó en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual, por lo menos, al diez por ciento efectivo del valor de la finca, deducido empero el quince por ciento, sin cuyo requisito no serán admitidos. Se devolverán dichas consignaciones a sus respectivos dueños, acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito, como garantía del cumplimiento de su obligación; y en su caso, como parte del precio de la venta.

2.º No se admitirán posturas que no cubran el precio del avalúo pericial de dicha casa, rebajando empero el quince por ciento del justiprecio, por virtud de cuya deducción, queda reducido dicho precio a la cantidad de seis mil ciento sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos, pudiéndose hacer las posturas, a calidad de ceder el remate a un tercero.

3.º Los títulos de propiedad de la descrita finca, estarán de manifiesto en la Escribanía del actuario, para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose además, que los licitadores deberán conformarse con ellos y que no tendrán derecho a exigir ningunos otros. Después del remate, no se admitirá al rematante ninguna reclamación, por insuficiencia ó defecto de los títulos.

4.º La descrita finca se vende libre de todo gravamen.

Dado en Mahón a veinte y uno de Julio de mil ochocientos noventa y seis.—Enrique Zaldívar.—Aote mí.—Ldo. Juan Tremol, Esno.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Hallándose vacante la plaza de Recaudador Depositario de este Municipio, se anuncia al público para que los que aspiren a obtenerla, presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Ayuntamiento, por espacio de diez días, contados desde esta fecha.

La fianza para garantizar el espresado cargo, será de 7.000 Pesetas en fincas ó valores del Estado.

Villa-Cárlos 27 de Julio de 1896.—El Alcalde, Presidente, P. A.—El primer Teniente, Miguel Prieto.

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA Se vende a UNA peseta el bote De venta en las principales farmacias de Mahón y de más pueblos de la isla.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarrós, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc! No contienen opio ni morfina. ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, &c. ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN CATARRO, SÓFOCACÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR ASMA LICOR ANTISMÁTICO DEL DR. KLEIN GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

Subasta El próximo 2 de Agosto a las 11 de la mañana se subastará voluntariamente y rematarán silla postura a acomoda, lo mismo juntas que por separado. Una casa situada en esta ciudad calle de la Iglesia número 21. Dos casas situadas también en esta ciudad calle del Alba números 2 y 4. La subasta tendrá lugar en el despacho del notario D. Miguel Aleñar en cuyo poder obran los títulos de propiedad.

Para vender Lo están las fincas siguientes: 1.º Una viña con casa de recreo y otras dependencias situada en el arranque de la carretera nueva que de Mahón conduce a Ciudadela. 2.º Una porción de terreno dividida en dos cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal, situada en este término y parage conocido por Mercadalet.

Subasta voluntaria El día 9 de agosto a las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en pública subasta a voluntad de su dueño, siendo la postura competente, el pradio nombrado «Españer vell» del término de esta ciudad.

Subasta voluntaria El día 9 de agosto a las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en pública subasta a voluntad de su dueño, siendo la postura competente, el pradio nombrado «Españer vell» del término de esta ciudad.

Está para alquilar la casa núm. 16 de la calle de San Antonio en el vecino pueblo de San Luís, cuyo inquilino desempeñará el cargo de Conserje del Comité. Las condiciones se hallarán de manifiesto en el mismo los días 1, 4, 6 y 8 de Agosto próximo.

Subasta El día 16 Agosto a las once de la mañana en la Esplanada, frente a la Casa Consistorial del pueblo de Villacarlos, se venderá en pública subasta un solar situado en la calle de San Pedro n.º 89, con vista en Calafonts, mide seis metros doscientos milímetros de frontis y trece metros de fondo. Está justipreciado en 350 pesetas, está libre de todo gravamen y se cederá al mejor postor en el acto de la subasta.

Para vender La casa núms. 41 y 43 de la calle Mayor de Villacarlos. Informarán en la misma.

Muebles para vender Los hay varios que se darán por un precio muy reducido en la calle del Castillo número 27.

HELADOS Los habrá todos los jueves, domingos y días festivos en la...

Confitería Mahonesa NUEVA, 21 Barquillos y bizcochos de Saboya, tan propios para tomar los mismos sorbetes.

Se vende hielo En venta

Lo está un huerto de recreo en Villacarlos calle de San Juan núm. 8. Informarán calle del Carmen número 8, Mahón.



LA ANTIGUA FUNERARIA Taller de ataudes de todas clases Fundado en 1890 67.—Cos de Gracia.—67

Sabedores los dueños de este acreditado establecimiento, que algunos administradores de entierros presentan nuestra antigua nota de precios para demostrar que nuestra casa vende los ataudes más caros que los otros establecimientos recientemente creados.

Ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores que dichas notas están anuadas y sustituidas por otras cuyos precios resulten más económicos que los de las casas que nos hacen competencia.

Las personas que quieran honrarnos con sus pedidos pueden mandar el aviso, Cos de Gracia n.º 67.—En casa de D. Antonio Tutzó, Calle Prieto y Caules n.º 1.—Florencio Fernandez, Calle del Horno n.º 33.—Juan Sintes, Plaza Príncipe almacén de muebles.—Pedro Coll, Concepción 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona. Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y su tratamiento especial las del corazón, del estómago, &c.

dolores, catarró, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Diríjase al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Diríjase al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

MACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Diríjase al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Quantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó desearne de las encías, Huxiones, Sardo, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifricio Saint-Servast del Doctor Casasa. Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen. Diríjase al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América. Imprenta de Bernardo Fábregues.